

José Manuel Martínez
Valdez



Lectura, expresión oral y escrita

Alejandra Torres López

Actividad: Ensayo

Primer Cuatrimestre

Bachillerato en Recursos Humanos

2 Diciembre 2022

INTRODUCCIÓN

En este ensayo aprenderemos de la importancia de conocer los diferentes tipos de textos, pero solamente abordaremos el texto personal, familiar y escolar.

Sin darnos cuentas todos los días en nuestras diferentes actividades empleamos diferentes tipos de textos, por ello es muy importante conocerlos, saber cuáles son sus características y cómo deben de ser redactados.

Entenderemos que tipo de texto utilizar según la ocasión y a quién va dirigido.

Aunque puede parecer muy sencillo es de trascendencia saber redactar un texto, porque no escribimos para nosotros la mayoría de las veces sino que es un tercero la persona que le toca leer nuestro texto y debe ser entendible y llevar coherencia.

ENSAYO

Los **Textos personales** hacen una descripción o narración de lo que sucede en la vida diaria y que pensamos que es importante de dar a conocer. Puede ser que se escriba sobre cosas que ya pasaron o que creemos que aún van a suceder. Son experiencias personales por lo tanto son cosas únicas que solo el que lo vive puede expresar sus sentimientos que siente en ese momento.

Poseen características internas y externas.

Las internas se refieren al tipo de lenguaje que se puede utilizar a la hora de hacer la narrativa, el tono que se le va a dar a las palabras, el estilo que se desarrolla al momento de escribir y la aplicación de las propiedades de redacción.

Las características externas se refieren a lo físico que podemos observar en el texto redactado como por ejemplo: la distribución del espacio, los márgenes utilizados, el tipo y el tamaño de la letra, los dibujos o representaciones que puede llegar a ser utilizado y si está redactado en verso o prosa.

Entre los textos personales podemos encontrar diferentes tipos, como por ejemplo: diarios, memorias, autobiografías, cartas, mensajes, notas personales, agendas, bitácoras, entre otros.

Al momento de ser redactados deben de ser coherentes y bien estructurados para que las personas a la que va dirigido puedan entender bien el mensaje transmitido.

Los **textos familiares** son parecidos a los textos personales porque también se narra o se describe las actividades de nuestra vida, los sueños, las metas, los sentimientos, etc, pero la diferencia es que los textos familiares son narrados en una forma familiar y amistosa.

En los textos familiares por ejemplo encontramos a la Anécdota, que no es más que una experiencia personal vivida que queremos compartir, son un relato de lo que sucede día a día, pero que tienen una

importancia significativa porque queda grabado en nuestra memoria de corto plazo y la podemos seguir contando las veces que sea necesario.

La carta también es una forma de texto familiar, aunque en la actualidad ya queda poco de su uso, aún siguen siendo un medio de comunicación entre las personas. Existen dos tipos de cartas: las formales y las informales. Las cartas formales son las que van dirigidas a personas que debemos de tratar con mayor formalidad, seriedad y respeto y las cartas informales como su nombre lo indica son aquellas que se escriben para ser leídas por personas de mayor confianza, que ya nos conocen y que tenemos cierta familiaridad.

También los mensajes electrónicos son un texto familiar, de hecho, los mensajes electrónicos han venido a sustituir a las cartas en gran medida. Por lo que también pueden ser formales e informales. Con las mismas características de la carta.

Y por último tenemos a los **textos escolares**, estos son muy importantes porque son nuestras anotaciones que realizamos al momento de tomar una clase, un curso, un diplomado, etc. Son anotaciones que realizamos de lo que vamos considerando es lo más importante del tema que estamos aprendiendo.

Como textos escolares podemos conocer de la agenda, la bitácora, el cuaderno de trabajo y los apuntes de clase.

En la agenda es importante registrar las actividades que vamos a realizar o pretendemos realizar, registrados en un orden cronológico si lo tenemos o en un orden de prioridad, esto nos ayuda a estar bien organizados y aprovechar mejor nuestro tiempo.

La bitácora nos sirve para anotar cada una de las actividades que vamos realizando, aquí ya no es si la vamos a realizar, sino que ya es de lo que hicimos y anotamos los datos más importantes que consideramos relevantes para no ser olvidados.

El cuaderno de trabajo y los apuntes de clase son muy importantes porque aquí anotamos los datos y la información que consideramos es de mayor relevancia para aprender del tema que vimos ese día, nos sirve para consulta posterior y para estudiar para los exámenes.

CONCLUSIÓN

Aprendimos que existen diferentes tipos de textos y que cada uno tiene diferente aplicación. Por eso es importante que entendamos la forma y las características de cada uno para que sean redactados correctamente y puedan ser entendidos desde la primera lectura por la persona que le interese leerlo o bien a la que va dirigido el texto.

El lenguaje utilizado, el tiempo de los verbos, la coherencia de las ideas al momento de ser redactadas son puntos que deben cuidarse siempre.

FUENTES DE INFORMACIÓN

UDS. 2022. Antología de Lectura, expresión oral y escrita. PDF

<https://view.genial.ly>

<https://laedu.digital>